

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXIX.—Número 11.004

Sábado 20 de Mayo de 1939.—Año de la Victoria

Precio del ejemplar, 15 céntimos

EL CAUDILLO HABLA PARA ESPAÑA Y PARA EL MUNDO

No contaban nuestros enemigos con el heroísmo de nuestro pueblo

Ni con nuestra capacidad de iniciativa y de abnegación. Terminada la guerra España superará todas las pruebas
Preseamos colaborar en las tareas para la pacificación de Europa

Mas para ello debe ser norma de todos los pueblos no intentar rozar nuestra soberanía y nuestra libertad política y económica

El invicto Caudillo pronunció anoche por radio, desde Madrid, el siguiente discurso:

LO QUE SIGNIFICA NUESTRA VICTORIA

¡Madrileños! ¡Españoles!

En este Madrid mártir, liberado ya de la tiranía de la horda, habéis visto hoy el desfile de la Victoria: 120.000 guerreros en formación perfecta, dotados del material más moderno y eficiente, como representantes del millón de hombres que han formado en las filas de nuestro Ejército nacional.

Lo que significa nuestra victoria lo sabéis vosotros mejor que nadie: la existencia de nuestra Patria. Tesoros sois de mayor excepción cuantos sufristeis bajo aquella tiranía y visteis cautiva a España, sometida a un yugo extranjero y bárbaro, enfangada en la charca criminal del marxismo.

LA INDEPENDENCIA Y LA GRANDEZA DE ESPAÑA

El martirio de Madrid es la acusación más grave que pueda formularse contra los dirigentes rojos que, batidos, derrotados en todas las batallas, vencidos sin remedio, sacrificaron la capital inútilmente, haciendo escudo de la población no combatiente, y entregándola maniatada a los métodos perversos del comunismo ruso. Ni un momento cesó la actividad y el afán de nuestras tropas para lograr vuestra liberación, pero había que tomar la capital sin destruir ni sepultar bajo sus escombros la vida de tantos hermanos de la Santa Cruzada.

Metódicamente fuimos labrando la victoria y nuestros triunfos dieron respuesta adecuada al histórico "No pasarán". Ni un día de descanso, en dos años y medio de campaña, templaron en el duro yunque de la guerra el ánimo de nuestra juventud, de la que sacrificamos lo mejor para llegar a este día de gloria y de triunfo, en el que al salir el Ejército de la Victoria, afirma ante el mundo la independencia y la grandeza de España.

EL HEROISMO DE NUESTRO PUEBLO

En nuestra campaña son conocidas de todo el mundo muchas páginas guerreras heroicas y sublimes. Pero así otras (también espinosas y duras) que libramos en el orden político, interior y exterior, y en el orden económico, para dar potencia a nuestro Ejército y hacer posibles aquéllas.

Nuestros enemigos reconocieron muy pronto el triunfo seguro de nuestra Causa al advertir la superioridad de nuestra técnica y de nuestro espíritu, y entonces concibieron en los turbios cenáculos internacionales el propósito de prestar ayuda eficaz al Ejército rojo con el fin de agotar nuestras fuerzas, descomponer nuestra guardia y crear así el clima favorable a un pacto que, traicionando la sangre derramada, hubiera entregado el nuevo España al extranjero.

Pero no contaban nuestros enemigos y sus cómplices con el heroísmo de nuestro pueblo, ni con nuestra capacidad de iniciativa y de abnegación, y tropezaron con el espíritu de este gran pueblo, con su valor y su férrea voluntad de vencer. Esta victoria no hubiera sido posible si el espíritu disociador hubiera invadido nuestro país y hubiera faltado la unidad sagrada que a todos animó en la Cruzada.

Terminada victoriosamente la guerra, yo os aseguro que España superará todas las pruebas; después de las sufridas nada puede ya impresionarnos.

NUESTRA SOBERANÍA

Amamos la paz porque sentimos a España y somos avaros de la sangre de nuestras juventudes; pero sobre todo amamos su dignidad y su independencia.

Nuestro deseo es colaborar en las tareas para la pacificación de Europa; mas para ello ha de ser su puesto permanente y norma de todos los pueblos no intentar rozar nuestra soberanía y nuestra libertad política y económica por las que, precisamente, hicimos nuestra guerra. No podemos olvidar que nuestros soldados cayeron en el frente de batalla porque así ocurriera.

Sería, pues, además de inútil, un serio obstáculo para nuestro acercamiento a determinadas naciones el que,

con propósitos de impresionarnos de un modo reflejo en el campo político, quisieran cercarnos en el económico, pensando que otra vez pudieran abrirse camino los grandes intereses de antiguo hostiles a nuestra independencia y nuestro poderío. Sepan todos que esto será ya siempre un imposible.

LA UNIDAD SAGRADA

Yo quisiera, españoles, que la unidad sagrada que alienta en vuestro común entusiasmo, y en el fervor por la obra de nuestros combatientes, no decaiga jamás; ha sido la base de nuestra Victoria y en ella se asienta el edificio de la nueva España.

Yo no puedo ocultaros, en este día, los peligros que todavía acechan a nuestra Patria. Terminó el frente de la guerra, pero sigue la lucha en otro campo.

La Victoria se malograría si no continuásemos con la tensión y la inquietud de los días heroicos; si dejásemos en libertad de acción a los eternos disidentes, a los rencorosos, a los egoístas, a los defensores de una economía liberal, que facilitaba la explotación de los débiles por los mejor dotados.

No nos hagamos ilusiones. El espíritu judaico que permitía la alianza del gran capital con el marxismo, que sabe tanto de pactos con la revolución antiespañola, no se extirpa en un día, y aletea en el fondo de muchas conciencias.

Mucha ha sido la sangre derramada y mucho ha costado a las madres españolas nuestra Santa Causa, para que permitamos que la Victoria pueda malograrse por los agentes extranjeros infiltrados en las empresas, o por el torpe murmurar de gentes mezquinas y sin horizontes.

Hacemos una España para todos. Vengan a nuestro campo los que arrepentidos de corazón quieran colaborar a su grandeza. Pero si ayer pecaron, no esperen los demás el espaldarazo mientras no se hayan redimido con sus obras.

VIVIREMOS PARA EL MAÑANA

Para esta gran etapa de la reconstrucción de España necesitamos que nadie piense volver a la normalidad anterior. Nuestra normalidad no son los casinos, ni los pequeños grupos, ni los afanes parciales. Nuestra normalidad es el trabajo obnegado y duro de cada día, para hacer una Patria nueva y grande de verdad.

Haced examen de conciencia, madrileños. ¿Es que creéis que sin la frivolidad pasada hubiérais sufrido el dominio rojo? ¿Es que hubierais sido batidos nuestros héroes del cuartel de la Montaña? Yo os aseguro que no, que el triunfo de la revolución antiespañola fue posible por la consciente inhibición de tantos españoles.

Acabaron, pues, los días fáciles y frívolos en que sólo se vivía para el presente. Nosotros viviremos para el mañana. No es una frase hueca y sin contenido la de nuestro Imperio. A él vamos. Pero sólo lo lograremos con renunciaciones, con sacrificio, con austeridad y con disciplina.

LA VICTORIA POLITICA

Pero para coronar nuestra gran obra necesitamos que a la victoria militar acompañe la política. No basta ordenar la unidad sagrada, hace falta trabajarla, llevar la doctrina y las nuevas consignas a todos los lugares. Que vosotros seáis los colaboradores en la nueva empresa, de la que son fuerzas de choque la juventud heroica en los frentes de batalla y los que en las cárceles sombrías recogieron de labios de tantos héroes su último ¡Arriba España! Esta es la misión de nuestro Movimiento.

Hay que dar a la Patria cuanto se tiene, y no se lo da quien guarda reservas mentales, quien se sienta ofendido al ser apartado de un puesto o de un servicio. Nuestros cargos se sirven como el centinela, en constante tensión y sacrificio, y se relevan cuando la natural fatiga lo aconseja.

Esta ha de ser la moral de la nueva España, el concepto de nuestro Movimiento; con ella haremos que los laureles de la Victoria no se marchiten jamás.

¡Arriba España! ¡Viva España!

DEL DESFILE DE LA VICTORIA

Desfilaron por la Avenida del Generalísimo mil cañones

LA ACTITUD DIPLOMATICA INTERNACIONAL

"Gaceta Polska": Un arreglo polaco-alemán no es imposible

ESPERANDO A CIANO EN BERLIN

Roma, 19.—El pueblo berlinés se prepara para recibir y festejar al ministro italiano conde Ciano, de quien conoce y aprueba la labor realizada para el establecimiento de la íntima solidaridad que tendrá ratificación elocuente en la firma de la alianza.

A su vez la Prensa saluda con expresiones de simpatía al enviado del Duce. Un diario dice que la alianza germano-italiana no es tan sólo un instrumento político de importancia histórica y mundial, sino una expresión de nuestras naciones que combaten estrechamente unidas para asegurar la paz de Europa. Para ello, el bloque de ciento cincuenta millones de personas que formamos es un factor decisivo.

EL PROGRAMA DE LA VISITA DE CIANO A BERLIN

Berlin, 19.—El programa de la visita del conde Ciano es el siguiente: Llegará el ministro italiano a primera hora del domingo. A las once celebrará la primera entrevista con el ministro Ribbentrop, y a continuación rendirá homenaje a los muertos de la Gran Guerra. Más tarde el conde Ciano devolverá la visita a von Ribbentrop. A las catorce, almuerzo en honor del conde Ciano. Por la noche el Führer obsequiará con una cena a su ilustre huésped en la antigua Cancillería, y a continuación firmará Ciano en el libro de oro de la ciudad. A las once de la noche será firmado el pacto, acontecimiento que se anunciará al mundo por radio, y a las 12,30 será recibido Ciano por el Canciller Hitler.

El Führer en el Este alemán

Termina su viaje de inspección al sistema de fortificaciones

Berlin, 19.—El viaje de inspección de seis días, efectuado por el Führer al Este, ha terminado esta tarde en Baden, donde el Canciller ha expresado su agradecimiento a los jefes de las fuerzas militares y del Servicio del Trabajo que han participado en la construcción del sistema de fortificaciones.

Hizo constar el Führer que está hondamente impresionado del espíritu de los soldados y de los obreros que han tomado parte en dichas obras, habiéndose convencido una vez más de lo inmensurable, cien por cien, del baluarte oriental.

Al término de su viaje, el Canciller ha hecho publicar una orden del día dirigida a los soldados y trabajadores de dicha zona, en la que les da gracias por su esfuerzo en crear los fundamentos de la seguridad alemana. También ha dado gracias a la pobla-

ción fronteriza que ha dado inequívocas pruebas de sentido y espíritu nacionalsocialista.

Alemania y Lituania

Berlin, 19.—Aceptando una invitación que le ha sido dirigida por von Ribbentrop, es esperado en Berlín el ministro lituano de Negocios Extranjeros para firmar el convenio económico entre Lituania y Alemania.

Berlin, 19.—Un diputado norteamericano, del partido republicano, califica de tonto y sin sentido no dejar volver a Berlín al embajador de los Estados Unidos, pues durante seis meses que lleva en Washington ya tuvo tiempo sobrado Mr. Roosevelt para hacerse informar sobre la situación en Alemania.

Al día siguiente se reanudarán las conversaciones entre Ciano y Ribbentrop, saliendo aquél acto seguido en viaje de regreso a Italia.

Berlin, 19.—La Prensa italiana anuncia en grandes titulares la próxima firma de la alianza italo-germana. A este respecto hace notar que será la quinta visita que el conde Ciano efectúe a la capital del Reich.

"Il Lavoro" ve en la celeridad con que se ha llevado a cabo la alianza, una rápida constatación a los esfuerzos de las democracias en su política de acorralamiento.

LORD HALIFAX, DALADIER Y BONNET

París, 19.—Lord Halifax llegará mañana a las cuatro de la tarde. A las cinco se reunirá en la presidencia del Consejo con M. Daladier y M. Bonnet, quienes hablarán de las conversaciones diplomáticas pendientes entre Moscú, Londres y París.

Las conversaciones franco-inglesas de mañana revestirán gran importancia, pues se supone que en ellas se resolverá en principio cuál será el resultado de las negociaciones anglo-soviéticas.

Mañana por la noche marchará M. Bonnet a Arcachón, y el domingo por la tarde saldrá en avión para Ginebra.

Mientras tanto, se preparan las conversaciones de mañana en París y las de Ginebra. Bonnet habló hoy con el embajador francés en Londres y luego recibió al de Gran Bretaña. También es esperado de un momento a otro el embajador soviético en Londres, que conferenciará con su colega en París.

TONO DESUSADO DE UN PERIODICO OFICIOSO POLACO

Roma, 19.—En los medios políticos polacos se advierte que ha descendido algo la tirantez por la cuestión de Dantzig.

Los círculos de Varsovia subrayan la afirmación hecha ayer por el periódico oficioso "La Gaceta Polska", en el sentido de que "un arreglo razonable de las relaciones polaco-alemanas no es imposible".

Puede ser que este tono más conciliador del citado diario polaco tenga alguna relación con las palabras pronunciadas hoy en la Cámara de los Comunes por el primer ministro inglés, el cual ha dicho que no tiene inconveniente en declarar que si se tratara de discutir pacíficamente ciertas cuestiones, muchas concesiones podrían hacerse sin dificultad, siempre que se declarase formalmente que ellas no servirían para fines estratégicos, y aún añadió que el problema colonial podría representar un papel importante en la discusión.

Mr. Chamberlain ha comprobado también que las proposiciones británicas sobre las garantías no han sido aceptadas por el Gobierno de Moscú, y que a pesar de eso el Gobierno inglés no renuncia a la partida, pero se olvidó de señalar que Molotoff ha encargado al embajador soviético en Londres que comunique al Foreign Office que juzga inútil continuar las discusiones sobre la base de las proposiciones británicas.

Se ha hecho público que el Gobierno soviético permanece firme en no concertar alianzas si no se establece la cooperación sobre una base de completa reciprocidad.

Cien trimotores y doscientos cazas

Tanques en número de ciento cincuenta

Ciento veinte mil hombres de diferentes armas

En el gran Desfile de la Victoria verificado ayer en Madrid, participaron las siguientes unidades y elementos: 115 unidades de Infantería.

200 baterías de artillería de diferentes calibres.

25 baterías de cañones antitanques.

20 baterías de cañones antiaéreos.

27 escuadrones de Caballería.

150 tanques.

100 aviones trimotores.

200 aviones de caza.

500 motocicletas y automóviles.

En total: Más de 1.000 cañones.

65.000 soldados de Infantería.

55.000 soldados de las demás armas.

EL LIBRO BLANCO INGLES

"CALAMIDAD PARA EL MUNDO ARABE"

Es la declaración musulmana

«Traición inglesa», dicen los judíos

A tiros entre árabes, judíos y policía británica

Roma, 19.—El Libro Blanco británico relativo a Palestina, ha sido definido por la Prensa árabe de El Cairo como "una calamidad para el mundo árabe".

El presidente del Consejo egipcio ha declarado que los Gobiernos de los países árabes no pueden recomendar a los habitantes de Palestina que colaboren con las autoridades inglesas sobre la base del plan del Gobierno británico.

También rechazan el Libro Blanco los judíos. El jefe del movimiento sionista le define como "traición inglesa". Incluso en América, los hebreos exteriorizan

(Continúa en la página 4.)

Cuando se ha dado
a la Patria, no
ha dado bastante.
España pide tu ORO

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR

Don Angel Labrada Roda

Que falleció en Segovia el día 21 de Mayo de 1938 a los 58 años de edad

Habiendo recibido los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad R. I. P.

Doña Ramona Flórez Ortiz; hermanos y demás familia,

Al recordar a sus amistades tan dolorosa pérdida les suplican la asistencia al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se oficiará el día 22 del actual, en la iglesia parroquial de San Miguel, a las diez de la mañana.

su protesta contra el plan británico.

Berlín, 19.—El alto Comité árabe que bajo la presidencia del Gran Mufti ha examinado la proposición inglesa sobre Palestina, ha declarado que no diere gran cosa de la que los árabes rechazaron en la Conferencia de Londres.

Graves incidentes en Jerusalén y en Haifa

El Cairo, 19.—Como consecuencia de la presentación del Libro Blanco inglés, en Jerusalén y en Haifa se han producido incidentes de gravedad, con disparos y explosiones, cuyo alcance no es conocido todavía.

Los cines y los restaurantes han sido cerrados en señal de protesta. Los árabes dicen que la publicación del Libro Blanco no hará variar su actitud, y critican los puntos que contiene, en particular el que se refiere a la venta de terrenos a los judíos. También censuran el hecho que en el cita-

do libro no se haga mención de los millares de árabes recluidos en campos de concentración o que han sido expatriados.

Protestas en Norteamérica

Nueva York, 19.—En los medios judíos, el descontento es grande por la publicación del Libro Blanco. El Presidente Roosevelt recibe a diario centenares de telegramas de protesta. También ha protestado públicamente el presidente de la Asociación hebrea.

Se sabe que con ocasión de la visita de los Reyes de Gran Bretaña a Washington, les serán entregados pliegos con millares de firmas pidiendo a S. S. M. que traten de hacer variar la posición de su Gobierno.

Los choques en Jerusalén

Jerusalén, 19.—En los disturbios producidos ayer entre árabes, judíos y policía inglesa, ésta ha sufrido doce bajas. Se desconoce el número de las registradas entre aquéllas.—Mundial.

FRANCIA Y TURQUIA

LOS SIRIOS PROTESTAN

Por la supuesta cesión del Sandjack

Roma, 19.—La Prensa siria anuncia que ha sido estipulado un acuerdo franco-turco para la cesión del Sandjack de Alejandreta a Turquía.

Los periódicos señalan que se trata de una ilegalidad manifiesta, pues Siria no pertenece a Francia, sino que está bajo el mandato de la Sociedad de Naciones. La ilegalidad, pues, reside en que Francia cede a Turquía una zona de territorio que no es suya.

MUNDIAL

MOVIMIENTO SISMICO

Una isla filipina sepultada en el mar

Sus habitantes fueron evacuados

Nueva York, 19.—Un cable de Filipinas recibido esta tarde en San Francisco da cuenta de que durante la mañana de hoy se han producido violentas sacudidas sísmicas en las zonas inmediatas al estrecho de San Bernardino y, sobre todo, en Batangas y Calapán, sin que hasta ahora haya que lamentar desgracias personales.

A cuatro millas al Oeste de punta Galera, a consecuencia de un violento terremoto, una pequeña isla que cuenta con algo más de cuatro mil habitantes está desapareciendo bajo las aguas. El alcalde de Batangas, Vicente Calledo ha comunicado a Manila que ha dispuesto lo necesario para la evacuación de los que se encuentran en peligro inminente.

El Decreto fijando las condiciones necesarias para percibir el subsidio del ex combatiente

Cuánta del mismo y causas por las que cesarán los beneficios del subsidio

El «Boletín Oficial del Estado» número 138 del Ministerio de la Gobernación, publica el siguiente importante Decreto:

Durante la permanencia de la guerra no ha faltado a las familias de los combatientes la asistencia necesaria para subvenir a las necesidades del hogar.

El pueblo español, a lo largo de la contienda, quiso hacerse solidario decidido de los hombres que ofrecían su sangre en las trincheras por defender anhelos de mejoramiento social que un fenecido régimen les había negado. Así, con una conciencia colectiva fuerte y vigorosa, con un espíritu generoso y entusiasta, los españoles todos, sin distinción de categoría social, respondieron ardientemente a las consignas del Gobierno para que los padres, esposas e hijos de los combatientes tuvieran atendidas sus necesidades.

Pero, terminada la guerra, e iniciada ya la desmovilización, se crea a los ex combatientes el problema de la reconstrucción de sus hogares, comprendiendo las tareas del trabajo que un día abandonaron y que tan eficaces han de ser en el futuro para el resurgimiento de España.

El Decreto de 14 de Octubre de 1938 apunta una solución a este problema. Sin embargo, en el lapso de tiempo que necesariamente ha de mediar entre la desmovilización y la reincorporación al trabajo, no es justo dejar a los combatientes sin aquella protección económica del Estado que han venido disfrutando para sus familias por virtud de diferentes disposiciones. Se considera, pues, oportuna la creación del subsidio al ex combatiente, en tanto se organicen las actividades profesionales de éstos.

Para el más fácil cumplimiento de cuanto se previene en este Decreto, se estima conveniente el mantenimiento de los organismos y oficinas que

tienen a su cargo la gestión del subsidio al combatiente.

En su virtud, a propuesta del ministro de la Gobernación y previa deliberación del Consejo de ministros, dispongo:

Artículo 1.º En tanto se normaliza la situación profesional de cuantos han combatido o prestado servicios en pro del Movimiento nacional, se crea el subsidio del ex combatiente.

Art. 2.º Para tener derecho a los beneficios de este subsidio será preciso:

- a) Haber estado movilizado, voluntaria o forzosamente, en el Ejército o Milicia nacional.
- b) Haber cesado en su condición de movilizado.
- c) Imposibilidad de trabajar en sus ocupaciones profesionales por causas ajenas a la voluntad del ex combatiente.
- d) No tener ingresos personales de importe igual o superior al subsidio que le pueda corresponder.

Art. 3.º La cuantía del subsidio que han de percibir los ex combatientes se ajustará a las siguientes reglas:

Primera. Tres pesetas diarias cuando sólo sea el ex combatiente.

Segunda. Una peseta diaria de aumento por cada pariente a que el ex combatiente preste alimento, sin que este complemento pueda exceder de tres pesetas en las poblaciones menores de diez mil habitantes y de seis en las que se rebasa dicha cifra.

Tercera. Cuando los hijos o parientes del ex combatiente sean menores de dos años, se reducirá el complemento a cincuenta céntimos de peseta por cada uno de los que se hallen comprendidos en dicha edad.

Cuarta. Si en un mismo hogar son dos o más los ex combatientes, el subsidio se reducirá a la cantidad inicial de dos pesetas por cada uno, sin que en conjunto pueda exceder su importe de diez pesetas.

Quinta. En el caso de que el ex combatiente sea hijo de familia y no necesite ajena ocupación, por tener la en su propio hogar, se le abonará solamente la cantidad inicial de tres o dos pesetas, según los casos, por un tiempo máximo de treinta días. De igual modo se procederá cuando se trate de estudiantes.

Art. 4.º Para los ex combatientes no comprendidos en la regla quinta del artículo precedente, los beneficios del subsidio cesarán:

- a) Cuando el ex combatiente se reincorpore a las ocupaciones que tenía con anterioridad al Movimiento.
- b) Si el Servicio de Reincorporación o la Oficina de Colocación le proporcionaran trabajo por un tiempo menor de cuarenta días.
- c) Por negarse a aceptar la colocación o si la renunciara por su propia conveniencia.
- d) Por expulsión del trabajo a consecuencia de faltas graves cometi-

das donde prestara servicios antes de terminarse el plazo de cuarenta días a que se refiere el apartado b).

e) Cuando, aun careciendo de trabajo, hayan percibido por subsidio el todo o parte de cuatro mensualidades.

Art. 5.º Los que se crean con derecho a los beneficios del subsidio serán obligados a inscribirse en la Oficina de Colocación del Municipio de su residencia, acreditando la calidad de ex combatiente mediante la exhibición del oportuno certificado expedido por el Cuerpo o unidades donde haya prestado sus servicios.

Art. 6.º Hasta tanto sean colocados todos los ex combatientes de la localidad, en la forma que previene el apartado b) del artículo cuarto, las empresas y patronos estarán obligados a solicitar de la Oficina de Colocación el personal que necesitan.

Art. 7.º La Oficina de Colocación dará cuenta a la Comisión local del Subsidio de cuantas colocaciones se efectúen por tiempo mayor de cuarenta días, así como también, mensualmente, de los días de paro de cada beneficiario, a efectos de:

Primero. Eliminar del padrón, en el primer caso, al ex combatiente de una manera definitiva.

Segundo. Abonarle en el padrón el importe de los subsidios correspondientes a los días de paro.

Art. 8.º Las peticiones de subsidio se presentarán ante las Comisiones locales por medio de escrito dirigido al jefe de las mismas, acompañándose de los siguientes documentos:

Certificación expedida por el jefe del Cuerpo o unidad donde haya prestado sus servicios, acreditativa de haber sido desmovilizado.

Certificación expedida por el jefe de la Oficina de Colocación justificativa de hallarse inscrito en la misma.

Certificación de la Alcaldía ex-



EL NIÑO

Marcos Barroso Rodriguez

Subió al cielo en Torre Val de San Pedro (Segovia) el 20 de Mayo de 1939 a los 7 años de edad

Sus afligidos padres don Mariano Barroso y doña Martina Rodríguez; hermanos Juliana, Martina y Mariano y demás familia,

Participan a sus conocidos tan sensible pérdida y les agradecerán la asistencia a la conducción del cadáver al cementerio del Dulce Nombre de María, que tendrá lugar mañana, a las siete y media de la tarde, por lo que recibirán especial favor.

Don Marcos de Andrés Arribas

Maestro jubilado
Falleció el 19 de Mayo de 1939 a los 63 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su esposa doña Manuela Llrente; hijos don Juan, don Vicente (ausentes), don Ildefonso y don Francisco; hermano, hermanos políticos y sobrinos,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida, rogándoles encomienden el alma del finado a Dios Nuestro Señor.



El señor

D. Miguel Borregón Gozalo

Falleció en Santa María de Nieva el día 19 de Mayo de 1939

a los 64 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

D. E. P.

Su desconsolada esposa doña Tomasa Garcisánchez; hijos don Justo, doña Bernardina y doña María Borregón Garcisánchez; madre política doña Andrea García; hermanos don Ricardo, doña Agustina y don Isafas Borregón Gozalo; hermanos políticos doña Eleuteria Rincón, doña Petra Sebastián, don Eduardo, don Félix, don Celestino y doña Paula Garcisánchez y don Dionisio Pérez, doña Teresa Gordo, doña Teófila Esteban y don Isidro Martín y demás familia.

Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan una oración por su alma, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

siva de las personas que viven a expensas del ex combatiente.

Certificación del líquido imponible que figure catastrado o amillorado a nombre del ex combatiente por los conceptos de rústica, pecuaria o urbana, así como también de la cuota que por industrial figura en la matrícula.

Declaración jurada, suscrita por el ex combatiente, de los sueldos, pensiones o gratificaciones que disfrute.

No será necesario acompañar las certificaciones expresadas en tercer y cuarto lugar si constaran tales extremos ante la Comisión local por haber motivado ya el interesado expediente de subsidio ante la misma.

Art. 9.º Los medios económicos que han de constituir el fondo del sub-

sidio al ex combatiente serán los determinados en el artículo sexto y en el séptimo del Decreto de 20 de Enero de 1939, haciéndose efectivos en la forma allí establecida y en el reglamento para su aplicación, cuyos textos refundidos quedan vigentes en cuanto no se opongan al cumplimiento de este Decreto.

Art. 10. El ministro de la Gobernación dictará las instrucciones oportunas para el cumplimiento de este Decreto a los organismos encargados de su ejecución.

Así lo dispongo por el presente Decreto, dado en Burgos a 16 de Mayo de 1939. Año de la Victoria.—Francisco Franco.—El ministro de la Gobernación, Ramón Serrano Suñer.

EN LA CAMARA DE LOS COMUNES

Chamberlain sigue siendo parco al hablar del acuerdo anglo-soviético

Londres, 19.—En la Cámara de los Comunes se ha suscitado un debate sobre política exterior, a petición de la oposición liberal, que terminó con un voto de confianza que fué aprobado por 220 votos contra 96.

Lloyd George felicitó al Gobierno por los esfuerzos que realiza para organizar la resistencia y especialmente por el tratado anglo-turco. En el mismo sentido se manifestó con relación a las negociaciones con Moscú.

Intervino a continuación Mr. Atlee para hacer observar que el medio de evitar la guerra es la unión de Francia, Inglaterra y la Unión Soviética, para la formación de un núcleo de alianza mundial.

Al contestar Mr. Chamberlain, declaró que Inglaterra no está dispuesta a pagar la paz a cualquier precio. El Gobierno alemán declara que no tiene intenciones agresivas, pero lo malo es que Atlee no es el único que no cree eso.

Añadió que las garantías dadas a Polonia y Grecia no son las últimas

medidas que piensa realizar el Gobierno.

Se creó en el caso de advertir que la política británica no contiene ningún elemento agresivo, ni se excluye el que, con buena voluntad, puedan discutirse todas las divergencias existentes entre los pueblos.

Refiriéndose a las negociaciones anglo-rusas, desmintió que hayan estado influenciadas por consideraciones ideológicas. El Gobierno inglés desea vivamente la colaboración soviética. Para evitar reparos de las potencias que participan en el «frente de la paz», se aconsejó al Gobierno soviético hiciera sobre Polonia y Rumania una declaración análoga a la inglesa y la francesa. El Gobierno inglés desea llegar rápidamente a un acuerdo. Insistió en que no se trata de un sistema de alianzas con fines de agresión, sino de un «frente de la paz», en el que debe haber tacto y prudencia. Es preferible que haya algún retraso en la conclusión de un acuerdo a que exista precipitación.

Preguntado sobre las dificultades

surgidas en las negociaciones anglo-rusas, se negó a contestar concretamente, limitándose a señalar el permanente contacto anglo-francés. Expresó esperanza en que se llegara a un acuerdo con Rusia.

Al margen del Desfile de la Victoria

El Caudillo asistió a una fiesta de gala en el Calderón

Madrid, 19.—A las seis y media de esta tarde se ha celebrado en el teatro Calderón una función de gala, organizada por el Ayuntamiento en honor del Caudillo.

El paso del Generalísimo y su séquito por las calles, desde la residencia del Caudillo al teatro, fué seguida por el público con nuevas entusiasmos de fervorosa adhesión al salvador de España.

La sala del teatro estaba adornada con guirnaldas, flores y banderas. Con el Caudillo ocuparon un palco los jefes de los distintos Cuerpos del Ejército. En otros palcos se encontraban representantes del Cuerpo diplomático y del Gobierno.

La entrada del Caudillo fué saludada con la interpretación del Himno Nacional, que el público escuchó en pie y brazo en alto, vitoreándolo largamente a España, al Caudillo y al Ejército.

La compañía del maestro Morato Torroba puso en escena la zarzuela «Doña Francisquita». Al término del primer acto, Su Excelencia abandonó el teatro, siendo despedido por los mismos honores y con igual entusiasmo que fué saludado a su llegada.

Guion a la escuadrilla de García Morato

Madrid, 19.—Mañana, en el teatro de Grifón, tendrá lugar el acto de entregar un banderín de combate a la escuadrilla que mandó el infortunado y glorioso aviador comandante laureado García Morato.

UN ARTICULO DE GOEBELS

ESPERANZA DE AHORRAR A EUROPA UN DESASTRE

“Haremos cuanto esté de nuestra parte”. Los pueblos deben saber quiénes son culpables de la situación

Berlín, 19.—El ministro de Propaganda, doctor Goebels, destaca el carácter rastroso y de acorralamiento de la política democrática, y hace resaltar la política constructiva de Alemania en contraste con aquélla.

Miradles bien—dice, refiriéndose a los políticos de las democracias—, Miradles cómo están reunidos en sus clubs, en sus logias, incubando el desastre que pretenden desarrollar. Con un derroche de desparanla quieren crear la atmósfera que ha de echar el fósforo en el barril de pólvora sin que se pueda saber quién le arrojó.

No conviene a las democracias que Alemania e Italia luchen por elementos de vida. ¿Qué hemos hecho? Declaramos que queremos conquistar al mundo, cuando son ellos los que del mundo se han adueñado.

Pregunta el doctor Goebels que importa a Francia, a Inglaterra y mucho menos a Estados Unidos el orden en Europa Central. ¿No harían mejor en ocuparse de sus propios imperios, donde seguramente tienen

bastantes dificultades? Ahora se mezclan en la discusión con Polonia sobre Dantzig, que es alemán, y sobre la necesidad de que Alemania establezca comunicaciones entre el Reich propiamente dicho y la Prusia Oriental. Estas dos cuestiones hubieran quedado resueltas de no haberse mezclado esos «propagandistas de la paz», ¿Qué harían los franceses si pretendieran que la frontera del Reich llegara a la Champaña? Nosotros nos callamos frente a las estridencias de la publicidad polaca, pero no ante las de Londres y París. ¿Qué harían con nosotros si no estuvieramos armados hasta los dientes? Nosotros apelamos a la razón de esos pueblos y les decimos, con las mismas palabras del Duce del fascismo, que no existe actualmente problema alguno que haga necesaria una guerra para solucionarlo. Haremos cuanto sea posible para que esos pueblos sepan dónde radica la culpa de la situación. Aún existen esperanzas de que venza

la razón y ahorrar a Europa el mayor de los desastres. Lo que en este sentido podamos hacer nosotros, lo haremos.

CUARTO ANIVERSARIO DEL SEÑOR

Don Maximino Gómez González

Falleció el 22 de Mayo de 1935

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Las misas que se celebren el lunes en la iglesia parroquial de Santa Eulalia, a las ocho, ocho y media y nueve, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

La familia, Agradecerá a sus conocidos personas piadosas la asistencia

El Caudillo da gracias a Dios Nuestro Señor por su protección

"Préstame ayuda, Señor, para conducir al pueblo a la plena libertad del Imperio, para gloria Tuya y de Tu Iglesia"

Franco y el Ejército aclamados y vitoreados en las calles de Madrid

Madrid, 20.—Los actos oficiales celebrados hoy en esta capital, han dado lugar a un homenaje constante a la figura del Caudillo.

Como las tropas cubrieron la carretera desde antes de las diez de la mañana, el pueblo madrileño se dio cuenta del itinerario a seguir por el Generalísimo y su séquito para trasladarse a la iglesia de Santa Bárbara del Palacio de Oriente. Rápidamente se aglomeraron millares de personas en todas las calles del trayecto para exteriorizar nuevamente adhesión y su cariño al salvador de España. A causa de la aglomeración quedó interrumpida la circulación en la calle de Alcalá hasta la Cibeles y en la Gran Vía.

Cuando en las calles comenzó a oírse el Himno Nacional, se poblaron los balcones de gente que saludaba brazo en alto. Al aparecer el Caudillo, escoltado por la vistosa y real Guardia Mora, los gritos de "Franco, Franco, Franco" eran dados con frenesí, y costó gran trabajo impedir que la multitud deshiciera la formación del cortejo de Su Excelencia, puesto que aquella invadía la calzada y a todo trancurría rodar el coche de Su Excelencia.

El Ejército también ha recibido constantes demostraciones de admiración y respeto, y ha sido muy aclamado en todas partes. Particularmente al paso del general Ríos Capapé, jefe durante tantos meses de las fuerzas que defendían la Ciudad Universitaria, las exteriorizaciones de simpatía y de patriotismo han alcanzado su mayor expresión.

SOLEMNISIMO ACTO RELIGIOSO EN ACCION DE GRACIAS

Madrid, 20.—En la iglesia de Santa Bárbara ha tenido lugar esta mañana una solemnisima ceremonia religiosa en acción de gracias al Todopoderoso.

A las nueve, fuerzas uniformadas en boina roja y camisa azul, desfilaron por las calles entre los aplausos del público, dirigiéndose a la plaza de la Puerta de Toledo, donde se celebró acto de adhesión al Caudillo. Las calles se veían cubiertas por banderas del Ejército y de la Guardia Real.

A dicha hora comenzó a afluir la gente a los alrededores de la iglesia de Santa Bárbara, cuyo muro lateral estaba adornado con tapices del siglo XVIII. Bajo el arco de la portada había también riquísimos tapices de la colección Túnez.

En el altar mayor habían sido colocadas las imágenes de la Virgen de la Oca y del Cristo de Lepanto. Al lado del Evangelio figuraba la linterna de la nave capitana de don Juan de Austria.

El crucero del lado del Evangelio había sido reservado a los miembros de la Junta Política, consejeros nacionales, subsecretarios y otros altos carboles del Estado. El de la Epístola se reservó a los generales, ayudantes y cuerpo diplomático. En el Presbiterio, las autoridades eclesiásticas, teniendo sendos tronos en el mismo el cardenal primado, el obispo de Madrid-Alcalá y el nuncio de Su Santidad.

A los dos lados de la nave principal tenían puestos reservados las señoras de las autoridades y los invitados especiales.

La hermosa iglesia estaba totalmente ocupada por el público, entre el cual se veía a numerosas señoritas vestidas con la clásica mantilla y velo.

El conjunto del templo era de gran esplendor.

En la parte exterior, en el atrio y en la escalinata, se hallaban los "floreros" con flores de colores.

Intransigencias de Moscú

Descorazonamiento francés. Otro síntoma elocuente

París, 20.—La situación del pretendido Pacto franco-anglo-soviético cambia hoy en el mismo estado que ayer.

Lord Halifax, que salió esta mañana de la estación de Victoria, es esperado en las cuatro en París. En la Prensa francesa gubernamental se advierte las palabras pronunciadas ayer por Mr. Chamberlain en la Cámara de Comunes han producido cierto descorazonamiento y que, como máximo, se Gran Bretaña, Francia y la Unión Soviética, se llegará a una solución de compromiso para no comprometer al Gobierno inglés.

Se sabe que la intransigencia de Moscú es completa. Por el momento, la Unión Soviética no se siente amenazada en sus fronteras occidentales, si bien no puede decir lo mismo de otros territorios para los que pidió a Gran Bretaña y a Francia la ayuda que cree tiene derecho a esperar.

La principal preocupación de Stalin es la defensa de su costa oriental y la frontera del Manchukuo.

El embajador soviético Maisky salió anoche de Londres y ha llegado esta mañana a París. La salida inesperada de este embajador, ha servido para demostrar que la Unión Soviética no desea que pueda existir la más leve posibilidad de que intenta un acercamiento a Gran Bretaña. Maisky se ha dirigido a la Embajada de su país, donde hasta mediadía no había recibido ninguna visita.

HALIFAX, EN PARÍS

París, 20.—A las 3,30 ha llegado el ministro inglés lord Halifax.

Japón: Resoluciones trascendentales sobre Europa

Se informa al Emperador Un Consejo extraordinario

Tokio, 20.—Las resoluciones finales en relación con la situación europea, fueron tomadas por el Consejo de Gabinete en su reunión de esta mañana, que ha sido el resultado de una serie de conferencias que se han celebrado en el curso de la semana.

Cuáles sean estas decisiones no se sabe, y los círculos políticos todavía no han sido informados acerca del modo en que serán anunciadas.

En el Consejo de Gabinete han pronunciado discursos los ministros del Exterior, de la Guerra y de Marina, todos los cuales se han ocupado de la situación en Europa.

El primer ministro, señor Irazuma, ha entregado un informe al Emperador, y también ha puesto al corriente de las resoluciones a los demás miembros del Gobierno.

Se sabe que el ministro del Exterior se dirigirá al Consejo privado el miércoles, ante el cual hablará de la situación internacional y señalará la actitud del Japón en diversas cuestiones.

MUNDIAL
CONSEJO TRASCENDENTAL
Tokio, 20.—Para esta tarde ha



Tropas japonesas desembarcando en la isla Kulangsu, a la que han llegado tres cruceros (uno francés otro inglés y el tercero norteamericano) de los cuales han bajado a tierra 150 fusileros, lo que es interpretado por las autoridades japonesas como una maniobra combinada contra el Japón. Este incidente es susceptible de agravar la situación.

sido convocado el Consejo extraordinario en el que participarán algunos ministros y miembros de la Real Familia.

Esta reunión ha sido decidida después de la conferencia del primer ministro con el Emperador, al que como es sabido informó de las

resoluciones del Gobierno en relación con las cuestiones planteadas en Europa.

MUNDIAL

DISCURSO DE MUSSOLINI EN AOSTA

Italia puede esperar el futuro con paciencia

LA CUESTION DE PALESTINA

"Lo intentaremos todo contra la política británica"

Dice un personaje judío

París, 20.—La Agencia judía de Prensa considera la política británica en relación con Palestina, anunciada en el Libro Blanco, como ilegal e incompatible con la declaración de Balfour.

El delegado de la Agencia judía en la Sociedad de Naciones, Goldmann, en una entrevista con un representante de un periódico de París, ha dicho que la solución británica es inconciliable con las bases del mandato británico en Palestina. Nosotros, los judíos—agregó—, lo intentaremos todo para oponernos a la nueva política, cubriendo no sólo las cuotas máximas de inmigración brevemente en el Libro Blanco, sino que trataremos de introducir ilegalmente tantos judíos como sea posible.

También ha declarado que, en lo sucesivo, los judíos de Palestina adoptarán una actitud de resistencia pasiva, como el medio más adecuado para hundir la nueva política británica.

Por otra parte, comunican de Jerusalén que las autoridades militares del mandato han suspendido por un periodo de treinta días toda inmigración de judíos en Palestina.

Varsovia, 20.—Los propietarios de establecimientos de comestibles y bodegones han cerrado en el día de hoy como protesta contra el Libro Blanco que sobre Palestina ha dado a conocer el Gobierno inglés.

Pero estamos preparados a todas las eventualidades

Entre aplausos se refirió a la ayuda italiana a España

Milán, 20.—En el curso de su visita de inspección al Norte de Italia, Benito Mussolini ha llegado a Aosta, donde le ha sido tributado un gran recibimiento.

Congregada enorme multitud ante el Palacio municipal donde se encontraba el Duce, éste la dirigió la palabra, diciendo especialmente:

He sentido gran satisfacción por el estado de eficiencia de las tropas alpinas que están suficientemente preparadas para destrozarse cualquier ilusión que pudiera formarse desde fuera.

(En este momento la multitud prorrumpió en gritos de «Nizza», «Saboja»).

Italia—prosiguió el Duce—puede esperar el futuro con paciencia, ya que tiene millones de hombres preparados para el combate y las armas necesarias para dotarlos.

Con referencia al discurso pronunciado hace días en Turín, declaró:

Yo no sé cuál de las dos soluciones del dilema exigirán las democracias, pero puede asegurarse que las naciones democráticas no han escogido todavía. Nosotros esperamos con calma y estamos preparados para todas las eventualidades, pero lo que es más importante no olvidamos que en dieciséis años hemos probado la fuerza irresistible de nuestras armas y nuestra decisión.

Todos aquellos que han tenido una amplia protección de las democracias han fracasado. Sin embargo, el grupo de aquellos cuya única aspiración en la vida es la de sentarse en las riberas del Tamesis, todavía aumenta.

Mussolini trató luego de la historia de la intervención italiana en España, asunto que determinó nuevas manifestaciones de entusiasmo de la multitud, particularmente cuando dijo que las tropas italianas habían abierto el desfile ante el Caudillo Franco en Madrid.

El Duce concluyó con estas palabras:

Yo creo que vosotros participáis de mi profunda convicción, de que hoy somos victoriosos, que seremos victoriosos mañana y en cualquier tiempo futuro.

EL DUCE PRONUNCIARA ESTA TARDE UN DISCURSO IMPORTANTE

Turín, 20.—Salió de Aosta el Duce y prosiguió su viaje a Túnez, donde esta tarde pronunciará un importante discurso. A las 13,28 llegó el tren a Turín, donde Mussolini ha sido recibido con clamoroso entusiasmo.

CONJETURAS EN FRANCIA

París, 20.—La Prensa de Mediodía hace resaltar la noticia relativa al discurso que habrá de pronunciar esta tarde el jefe del Gobierno italiano. Se hacen conjeturas de toda especie. «Paris Mid» dice que mientras el Duce se dispone a hablar de nuevo, desde las inmediaciones de Francia, Ciano se dirige a Berlín para firmar la alianza militar y el Gobierno nipón ha tomado medidas de excepcional importancia después de un Consejo de ministros que se refirió por entero a Europa. El periódico establece el contraste para destacar la inconsecuencia de la política democrática frente a las realidades del eje.

EN FRANCIA LA LEGION CONDOR

Consejo de ministros Homenaje al Caudillo

París, 20.—En el Elíseo, bajo la presidencia de Lebrun, ha celebrado Consejo el Gobierno. Bonnet informó sobre los últimos acontecimientos internacionales. Sarraut se negó a contestar las preguntas formuladas por algunos periodistas.

Legionarios italianos

Nápoles, 20.—Esta mañana llegaron de Cádiz algunos centenares de voluntarios italianos que han sido saludados por las autoridades. Después de descansar unos momentos, marcharon a la estación para regresar a los lugares de procedencia.

Se les ha tributado cariñosa acogida.

MUNDIAL

CIRCULOS DE LONDRES

Todavía esperan ver a Poténkin en Ginebra

Londres, 20.—En los círculos políticos y diplomáticos de Londres no han abandonado la esperanza de que Poténkin acudirá a Ginebra.

«Daily Telegraph» declara hoy que todavía es posible ese viaje, creyendo, sin embargo, que la presencia del subsecretario soviético de Negocios Extranjeros en el Consejo de la Liga de Naciones dependerá de la aceptación británica a la propuesta transaccional y predice que si esto ocurre en París, hoy sábado, Poténkin hará el viaje en avión a Ginebra.

Ha muerto el general conde Friedrich

Durante la Gran Guerra era jefe del Estado Mayor del Príncipe heredero

Berlín, 20.—A los setenta y tres años de edad ha muerto en su residencia de la Selva Negra, el general conde Friedrich von der Schulenburg, que fue jefe del Estado Mayor del Príncipe heredero durante la Gran Guerra.

Operó con fortuna en el frente occidental.

Después de la guerra intervino en política, formando parte de la organización de derechas, habiéndose unido en 1930 al partido nacionalsocialista.

MUNDIAL

Ciano a Berlín

Roma, 20.—A las 8,30 ha salido el conde Ciano con dirección a Berlín. En la estación Termini ha sido despedido por personalidades del Estado, del mundo político y de la diplomacia.

Acompañan al ministro el subsecretario de la Guerra, general Pariani y un nutrido séquito de consejeros.

El tren ha pasado por Florencia a las 12,35, donde ha sido saludado por las autoridades. A la una el convoy reanudó la marcha hacia la frontera del Bremen.

MUNDIAL

La Exposición de Arte Sacro Será inaugurada el lunes próximo

Vitoria, 20.—En la Jefatura Nacional de Bellas Artes ha sido entregada a la Prensa esta mañana la siguiente nota:

El lunes, en Vitoria, se inaugurará la Exposición Internacional de Arte Sacro. Comenzará con un acto religioso, a las diez de la mañana, después del canto de prima y tercia. En la Catedral habrá un oficio de pontifical en el que tomará parte directa el obispo de la Diócesis, doctor Laucirica.

Terminada la ceremonia, las autoridades se dirigirán procesionalmente al recinto de la Exposición, que será bendecida e inaugurada.

A las dos de la tarde, en el salón de actos del Ayuntamiento vitoriano, la Corporación obsequiará con un banquete al comisario de la Exposición y autoridades.

La Exposición quedará abierta a las tres de la tarde del lunes. La entrada costará pesetas, y el público podrá visitar los objetos expuestos todos los días desde las 10 a las 13 y desde las 15 a las 19.

MUNDIAL

Normas de vida espiritual



Orden de la misa.—XVI a XVII, con ornamentos blancos. Primera oración, del día; segunda, de la Octava de la Ascensión. Se dice Gloria. La Epístola, I de San Pedro, IV, 7-11, trata de la importancia, necesidad y excelencia de la caridad mutua entre los hombres, como vínculo de perfección, como velo que cubre todas las faltas y como perdón generoso de todas las ofensas. Credo. Prefacio, de la Ascensión. Al fin, «Te Missa est».

EL EVANGELIO DE LA MISA

(San Juan, XV, XXVI a XXI, 4.)

En aquel tiempo: Dijo Jesús a sus discípulos: Mas cuando venga el Parulito (el invasor, abogado, protector, consolador...) que yo os enviare del Padre, el Espíritu de verdad, que procede del Padre, él dará testimonio de mí, y vosotros también dareis testimonio. Pues estáis conmigo desde el principio. Esto os he dicho para que no os escandalicéis. Os pondrán fuera de la Sinagoga (es decir, os echarán de la Sinagoga, como quien dice, os excomulgarán) y aún vendrá tiempo, en que todo el que os mate piense ofrecer sacrificio a Dios. Y os acordéis de lo que os he dicho. Y si no os lo he dicho desde el principio, es porque estaba con vosotros (y así no os hacía falta estar prevenidos).

*** El Evangelio de este domingo contiene una afirmación y una advertencia relativas a la próxima actuación de los Apóstoles.

La afirmación rotunda es de aquellos hombres rudos, ignorantes, tímidos, inermes, una vez investidos de los dones que el Espíritu Santo traería sobre ellos en su venida, serían los pregoneros de la doctrina evangélica hasta los últimos confines de la tierra; los que por dar testimonio de la divinidad de Jesucristo llegarían hasta el supremo testimonio del martirio. De esa manera, como hace notar San Agustín, resalta más la divinidad de la propagación del Cristianismo, al ver los medios, tan inadecuados humanamente, utilizados para conseguir un fin tan sorprendente.

Porque esta humilde piedrecilla de los Apóstoles será la que derribará la colosal estatua del Paganismo simbolizado en el Imperio Romano, sostenido por el hierro de las armas y resquebrajado por el barro de los vicios.

Por otra parte, el testimonio de los Apóstoles es irrecusable, y como estuvieron con el divino Maestro desde el principio para documentarse, su instrucción fué complementada y avalorada con las luces del Espíritu Santo, y dieron todos generosamente su sangre en confirmación de la doctrina predicada.

La advertencia se refiere a las persecuciones, que, por causa de esa predicación, habían de sufrir, para que no les cojan desprevenidos.

Si el discípulo no ha de ser de mejor condición que el Maestro, y éste fué tan perseguido e incomprendido, no es extraño que a los Apóstoles desde el primer momento les amenacen con la cárcel y la muerte.

Pero éstos, alleccionados por el Señor, constan impávidos que, a pesar de las amenazas, cumplirán el mandato augusto de evangelizar a todas las gentes.

Todos los cristianos tenemos obligación de dar testimonio de Cristo con nuestra conducta intachable y de actuar en la vida pública como tales cristianos, sin temor a los dictérios, las calumnias, a las burlas, al menoscabo que nuestro bienestar material pudiera sufrir por causar tan elevada.

De esa manera nos asemejaremos a Cristo, bien entendido que solamente se salvarán aquellos que lleven grabada en su alma la imagen de su Salvador.

CULTOS PARA MANANA

Padres Franciscanos.—Cultos mensuales de la Archicofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. Por la mañana, a las nueve, misa de comunión general y, por la tarde, a las seis y media, exposición de S. D. M., corona seráfica y ejercicio de las flores, terminando con la reserva y la salve cantada.

Iglesia de Santo Domingo.—Función mensual de la Venerable Orden Tercera. A las ocho y media, misa de comunión general. Por la tarde, a las seis, exposición, procesión, rosario, plática y reserva, concluyendo con la súplica al Santo.

Padres Carmelitas.—Fiesta mensual a la Virgen del Carmen de la V. O. T. y Semana Devota. Por la tarde, a las seis, exposición, estación, rosario, plática y procesión, terminando con la despedida a la Virgen.

Ante el traslado de Nuestra Señora de la Fuencisla a su santuario

"Consolatrix afflictorum"

Por FRANCISCO MARTIN Y GOMEZ

En la oración diaria que elevamos hasta el trono de la Santísima Virgen, la saludamos reverentes con estas palabras: «Consolatrix afflictorum», «Consuelo de los afligidos». Y es seguramente en estos momentos cuando la plegaria sale más sinceramente de nuestro corazón. Podrán guardar los hombres ante la vida diversa actitudes: despreocupación, frivolidad, convencionalismo... todo ello cuando el camino es fácil y cuando, un poco alacadamente, sólo queremos ver al borde de los senderos, las flores amables y risueñas de la felicidad. Es en estas ocasiones, cuando olvidados de motivos exactos y fundamentales, las palabras salen solamente de labios afuera sin dejar la menor huella en las fibras más sensibles de nuestro espíritu. ¡Ah! pero cuando el dolor acomete, cuando el jardín se convierte en desierto y en espinas las rosas, cuando la amargura llega a cuajar en nuestros ojos con el rosario nazareno de las lágrimas, entonces desaparecen todas esas ficciones que habíamos creado y nuestra voz es la voz sincera y solemne que apenas roza los labios, porque brotando directamente del corazón busca con angustia refugio para las tristezas y consuelo y fortaleza para las aflicciones.

En este sentido el dolor, que alguien ha llamado compañero inseparable del hombre desde la cuna hasta el sepulcro, no es algo negativo que profana y destruye cuanto toca, sino por el contrario, el dolor, cristianamente hablando, es algo que todo lo eleva y purifica. El dolor destruye lo que existe en nosotros de egoísmo y nos hace capaces de sentir todo el profundo valor de la abnegación y el sacrificio. El hace que en muchas ocasiones tengamos fuerzas para no detenernos en las encrucijadas del camino—que se nos presentan con la suave silueta de humanas consolaciones—para seguir la recta segura y definitiva del deber, por penoso que sea el cumplimiento y por grandes que sean las dificultades.

Por eso, acaso toda la filosofía del dolor consiste en sufrirlo con una entera resignación y una suave esperanza. Tenemos la promesa, si sabemos merecerla, de una felicidad sin término ni desmayo. Y el dolor, con esperanza que termine—y para siempre—es ya sólo dolor a medias. Para los cristianos esta palabra tiene una significación altísima, porque no podemos olvidar que por el dolor vino, precisamente, la redención del mundo. Lo que importa es que el hombre, en sus momentos de amargura, tenga alguien a quien volver los ojos y el corazón. Y esto ha quedado bien definido en los Divinos Decretos. Cuando el hombre sufre, por mucho que haya pasado ya la curva de los años, pronuncia con emoción y confianza la palabra MADRE. Jesucristo, desde las alturas agonizantes del Calvario, al dirigir su mirada a los hombres que tanto amaba, y por quienes se entregaba a la muerte, nos dejó, en su tercera palabra, el más alto presente como herencia: una Madre. A SU MADRE.

Si la devoción mariana de los hombres—y de los pueblos—no tuviera otras y bien definitivas justificaciones, habría de buscar su secreto en esta dulcísima invocación que a diario la dirigimos: «Consolatrix Afflictorum». Ella es el consuelo de los afligidos. Desgraciados de los hombres—y de los pueblos—que en los momentos de amargura, seca las rosas del corazón, se entregan a las negruras del escepticismo y a la rabia de la impotencia, y no saben alzar el espíritu en fervorosa súplica. Esos hombres—y esos pueblos—están en el camino de la esterilidad.

Nuestra ciudad, por castellana y española, absolutamente mariana, ha conservado como la mejor herencia de nuestros antepasados, la devoción a la Virgen María bajo la tierna y poética advocación de Nuestra Señora de la Fuencisla. Allí, por el nido augusto de su Santuario, han pasado, en el transcurso de los siglos, muchos dolores y muchas amarguras que buscaban el refugio más seguro. Y cuando el dolor era colectivo, cuando la sequía agostaba los campos, o la peste asolaba las ciudades o la guerra destruía los hombres, los segovianos acudían con devoción al Santuario de Nuestra Señora y en piadosa rogativa trasladaban la ima-

gen venerada a la ciudad, para tenerla más cerca y poder acudir más frecuentemente a implorar su valiosísima intercesión. Que así, en los momentos de tristeza, se quiere estar más cerca de la madre y es esto ya como una anticipación del eterno consuelo.

Así lo hizo Segovia en diversas ocasiones y, últimamente, con motivo de la Santa Cruzada. Durante la guerra de liberación la imagen de Nuestra Señora de la Fuencisla desde su trono en nuestro primer templo, ha escuchado benigna nuestras súplicas y nuestras oraciones. Y de cómo las ha escuchado tenemos buenas pruebas. Estábamos tan afligidos y ella—«Consolatrix afflictorum»—fue nuestra fortaleza en los momentos más difíciles, haciendo que ante nuestra tierra segoviana, límite y barrera, se estrellassen el furor y los deseos de destrucción satánica de los enemigos de la Religión y de la Patria.

Pues bien, la Santa Patrona de Segovia y su Tierra, después de la hora de prueba que hemos sufrido, vuelve en triunfo hasta su Santuario. La debemos todos los segovianos la más profunda de nuestras gratitudes y es preciso que al atravesar la ciudad, bajo arcos de victoria, entre músicas y vitores, hagamos una promesa firme a la que tanto debemos. Y esta promesa debe ser el que, con la ayuda de Dios, tendremos cuando esté de nuestra parte para que nunca se agoste en nuestros corazones la devoción mariana, para que esta sagrada tradición de nuestra Señora de la Fuencisla, que de tanto consuelo llenó a nuestros mayores, sea siempre el guía de nuestra tierra segoviana, inspiradora de nuestras empresas y ejemplo firmísimo para nuestras conductas. Prometamos acudir a los pies de nuestra Santa Patrona en todos los momentos de nuestra vida, no tan sólo—«Consolatrix afflictorum»—en las horas de amargura, sino también en las de bienestar y alegría. En las primeras para alcanzar el consuelo, en las segundas para demostrar nuestra gratitud, y en ambas, para decirla como a Reina y Señora de nuestros corazones que ella es «vida y dulzura y esperanza nuestra en este valle de lágrimas»...

En cumplimiento de la Base cuarta que regula la presentación de trabajos enviados al Certamen literario que el excelentísimo Ayuntamiento ha organizado con motivo del solemne traslado de Nuestra Señora de la Fuencisla, desde la Santa Iglesia Catedral a su Santuario, se hace pública la primera relación de los lemas que acompañan a dichos trabajos.

Al tema primero. «Exaltación de las glorias de Nuestra Señora de la Fuencisla». Lemas: «Clavel en la rosa», «Salutación y súplica».

Al tema tercero. «Protección a Segovia de Nuestra Señora de la Fuencisla en los momentos difíciles del pasado Movimiento». Lemas: «Librados de los peligros».

Al tema quinto. «Invocación en romance a Nuestra Señora de la Fuencisla por los Caídos». Lemas: «Por los caminos del sol», «Pulchrum est pro Patria mori».

Al tema sexto. «El Ejército español, en nueva cruzada, defendiendo las tradiciones católicas de nuestra Patria». Lemas: «Sin la tradición no hay imperio».

Al tema séptimo. «Historieta, cuento o anécdota de la guerra». Lemas: «Viva la muerte».

Al tema undécimo. «Crónica de

cocheros chinos entró en su departamento, sostuvo durante algunos momentos la lucha con la fiera, pero fué horriblemente despedazado. A los gritos de la víctima entró otro compañero, también de nacionalidad china, que resultó muerto inmediatamente por el tigre.

Durante algunas horas la tripulación y los viajeros permanecieron en constante zozobra, pero al fin algunos decidieron dar caza a la fiera, que herida por disparos de revólver, se dirigió al puente de proa.

Hasta la llegada a Génova ninguna de las personas que iban a bordo del barco se atrevió a pasar por la zona donde se suponía que estaba el animal, pero una vez en el puerto se comprobó que el tigre se había lanzado al agua.

Herniados

Ni ofrecemos imposibles, ni pretendemos curar lo incurable. Nuestra única esperanza y garantía del herniado. Con el nuevo modelo ICAH, solamente adaptable, suave, cómodo y de firmeza absoluta, garantizamos la sumación y reducción de la hernia, por voluminosas, antiguas o rebeldes que sea.

Para encargos y detalles, visitar al especialista-delegado de INDUSTRIA ORTOPEDICA HISPANO-ALEMANA, en:

SEGOVIA: Miércoles, 24 de Mayo, de nueve a una y de tres a siete. Jueves, 25 de Mayo, de nueve a una. HOTEL VICTORIA.

MUTILADOS

Brazos, piernas, aparatos correctores, corsés, fajas para estómago y vientre caído, vendas y medias para varices.

INDUSTRIA ORTOPEDICA HISPANO-ALEMANA
Director técnico Alemán de Madrid, don Juan Hollederer, Calle Pignatelli, 3. Teléfono 37-95. Apartado 157. Zaragoza.

Alemania ha estado representada en el desfile por su embajador.

Toda la Prensa del Reich publica en primera plana amplios pormenores de la gran parada.

También los diarios romanos dan preferencia a las informaciones y comentarios del acontecimiento en Madrid. «Il Giornale» dice que la victoria de España ha salvado a Europa porque ha vencido al bolchevismo.

Berlin, 19.—Con ocasión del Desfile de la Victoria, el Cancellier Hitler ha dirigido un telegrama al Jefe del Estado español, Generalísimo Franco. En él dice que en este día de gloria para España, el Führer y el pueblo alemán, saludan al Caudillo y a sus esforzados soldados, haciendo votos por que el pueblo español disfrute de largo periodo de pacífica reconstrucción.

Hitler felicita a Franco y al pueblo español

(Viene de la página 1)

Sinceramente decimos que nos agrada el silencio de esas gentes, porque este silencio lo interpretamos como un elogio mayor, y como un reconocimiento más explícito todavía de nuestro resurgir, que el que revelan las referencias de los amigos del exterior.

¿Ladran? ¿Guardan silencio? Cabe dar a las dos actitudes la misma interpretación.

Franco sabe levantar ronchas en la epidemia de nuestros enemigos o coser sus labios.

IMPRESION ITALIANA

Roma, 19.—Toda España ha estado presente en Madrid, en espíritu, y ha saludado a Franco, que ha hecho su entrada triunfal como salvador de España. Millones de corazones a los que el Caudillo devolvió la vida y la paz le han expresado su profundo reconocimiento.

El pueblo, legítimamente orgulloso, compra que hoy comienza una nueva vida para España.

La parada militar celebrada en Madrid es uno de los acontecimientos más importantes de este carácter verificados en cualquier país del mundo.

La Prensa hace notar que el pueblo madrileño ha tributado por igual sus aplausos y sus aclamaciones a los legionarios italianos y a las bravas tropas españolas, como testimonio de fervorosa adhesión a la amiga Italia.

IMPRESION ALEMANA

Berlin, 19.—En Madrid ha tenido lugar la gran parada militar conmemorativa de la victoria de las armas nacionales españolas y del resurgir de un Imperio español.

Cerca de 200.000 soldados de todas las Armas, incluso de Marina, legionarios alemanes y divisiones italianas, participaron en el gran Desfile, que duró cinco horas.

Emocionante ha sido el instante en que el Caudillo ha hecho su aparición en la Avenida del Generalísimo. Los madrileños, que se apiñaban en dicha calle y en las adyacencias, le han hecho objeto de un recibimiento grandioso. La ciudad ofrecía aspecto grandioso por el alarde hecho en su ornato viéndose muchas banderas alemanas, portuguesas e italianas.

TRABAJOS RECIBIDOS PARA EL CERTAMEN LITERARIO

En cumplimiento de la Base cuarta que regula la presentación de trabajos enviados al Certamen literario que el excelentísimo Ayuntamiento ha organizado con motivo del solemne traslado de Nuestra Señora de la Fuencisla, desde la Santa Iglesia Catedral a su Santuario, se hace pública la primera relación de los lemas que acompañan a dichos trabajos.

Al tema primero. «Exaltación de las glorias de Nuestra Señora de la Fuencisla». Lemas: «Clavel en la rosa», «Salutación y súplica».

Al tema tercero. «Protección a Segovia de Nuestra Señora de la Fuencisla en los momentos difíciles del pasado Movimiento». Lemas: «Librados de los peligros».

Al tema quinto. «Invocación en romance a Nuestra Señora de la Fuencisla por los Caídos». Lemas: «Por los caminos del sol», «Pulchrum est pro Patria mori».

Al tema sexto. «El Ejército español, en nueva cruzada, defendiendo las tradiciones católicas de nuestra Patria». Lemas: «Sin la tradición no hay imperio».

Al tema séptimo. «Historieta, cuento o anécdota de la guerra». Lemas: «Viva la muerte».

Al tema undécimo. «Crónica de

Anuncios breves

De una a veinte palabras, una por cada cincuenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos. Las abreviaturas y cifras hasta cinco números se contarán como una palabra.

Los anuncios con informes de la Administración tendrán un recargo de 0,50 pesetas sobre el precio.

«El artículo quinto del Decreto del ministerio de Organización y Acción Social, de 14 de Octubre de 1938, dispone que los elementos patronales y obreros den aviso de los puestos vacantes de falta de trabajo en la Oficina de Colocación respectiva, sancionándose con el incumplimiento de este precepto con multa de 50 a 500 pesetas. Los accionantes de esta Sección han cumplido ya dicho requisito, habiendo dado cuenta de su falta de operarios los patronos, y de su desocupación los obreros y empleados.»

Salvoconductos para el servicio de camionetas en el Hospital de la Mancha, para el señor LLA, agencia de negocios. Plaza de Rubia, 9, con rapidez y economía.

«Electrón» Reparación de Radios, con garantía, Juan Brema, principal, Segovia.

Salvoconductos para el servicio de camionetas en el Hospital de la Mancha, para el señor LLA, agencia de negocios. Plaza de Rubia, 9, con rapidez y economía.

Honorarios módicos.

El tan deseado vino de la Manchay Valdepeñas, tinto y blanco; cosecha del año, económico. Plaza de la Rubia, número 2.

Muchachos para todo. Se paga algo de trabajo. Razón Administrativa del periódico.

Vendo mostrador del hotel de Jauja. Razón, Rafael Viquez, José Zorrilla, 45.

Se vende una vaca recién parida. Para tratar, con Rufino Hijosa, en Zamarramala.

Vendo máquinas de escribir «Remington», seminuevas. San Agustín, 5, principal, izquierda, Segovia.

Vendo vaca suiza, recién parida del segundo. Tratar, Mariano Pérez, de once a dos, en Martín Miguel.

Vendo vaca mestiza del tercer parto gran producción, y novillo de cuatro años, abocada a partir. Ayuntamiento de Montanara de Ereñoz, Tratar, Julio Escobar, en Garcillón.

Se arriendan pastos término de Las Casillas, para ganadería. Tratar, Leandros Martín, en Hontanares de Eresñoz.

Vendo 10 vagones de madera de pino. Tratar, Emilio García, en San Arriba.

Vendo novillo terreno, para semoviente, tal, buena clase, dos años. Tratar, José Bermejo, en Castroserna de Arriba.

Para gustos delicados

Polvos y lápiz Nava

JUAN BARRIOS

Médico
Medicina interna. Rayos X
Consulta: de dos a cinco
José Zorrilla, 24. Telf. 372

PENSION CHICLANERO

de
JOSE OLMEDILLAS GOMEZ
Pensión completa. Todo confort
Avenida José Antonio, 27. Madrid

D. VIDAECHEA

Oculista
Consulta diaria de once a dos
Calle Colón, 5, segundo

HIERRO LIQUIDO

Ahorre medias suelas en su calzado usando este producto

CASA VELASCO

Droguería y perfumería
Isabel la Católica, 2. Teléfono 260

LA COMISIÓN

Nota de la Alcaldía

Al objeto de dar cumplimiento a lo ordenado por la Oficina de la Lana del Servicio Nacional de Industria, transmitido a esta Alcaldía por la Delegación provincial del mencionado Servicio, relativo a la formación de la estadística de la producción de lana; se interesa de todos los ganaderos de este término municipal, se sirvan personarse en el excelentísimo Ayuntamiento (Negociado segundo de Secretaría), en el improrrogable plazo de cuatro días, a contar desde el próximo lunes, 22 del actual, de once de la mañana a una de la tarde, a recoger las correspondientes declaraciones juradas, procediendo a consignar los antecedentes que en las mismas se hace exposición.

Segovia, 20 de Mayo de 1939. Año de la Victoria.—El alcalde, A. Reguera.

Saludo a Franco: Arriba España.

LA GAFITA DE ORO

El mejor surtido en regalos para primera comunión

MARINO MOZO

Plaza del Corpus, 6

AVISO

Automóviles requisados gestionados por su devolución CASTILLA. Agencia de Negocios. Apartado 36. Plaza Rubia, 9

¡¡¡ ATENCION !!!

DHORYS

Producto de belleza

DHORYS

Tiene unos colores tan perfectos y tal finura en el producto que no puede ser igualado

¡SEÑORITA!

Le ofrecemos un producto especialmente estudiado para los cutis secos que realizará más la belleza y finura de su piel

DHORYS

Se ofrece a su distinguida clientela, con la misma esmerada fabricación que cuando lanzó sus productos al mercado

DHORYS

Ofrece a usted colonias envasadas «LADY» J. Seiseded, Salamanca

Publicidad R. E. L.—Salamanca

DRAMA EN EL MAR

Dos cocineros chinos despedazados por un tigre

Génova, 19.—Los pasajeros de un trasatlántico inglés llegado hoy han manifestado que han sido testigos de un terrible drama que se ha desarrollado en alta mar.

Uno de los tigramas de la serie de diez que iban a bordo del navío para un parque zoológico, rompió los barrotes de la jaula donde estaba encerrado y se metió en la cocina, donde permaneció durante algunas horas de la noche.

Cuando por la mañana uno de los

Oficinas públicas, Ayuntamientos y oficinas particulares

Máquinas de escribir, cintas, papel carbón, papel para copias, sobres corrientes y de oficio, papel secante, carpetas de gomillas, clasificadores, archivadores, rotadores, grapas, clips, chinchos, SELLOS DE CAUCHO, TAMPONES, ROTULOS ESMALTADOS o cualquier artículo de oficina

ALBERTO GONZALEZ

Perocota, 1, segundo. Teléfono 292
Apartado 22. (Servicio rápido)